

35 MAUERFALL JAHRE

Pressemitteilung

10. November 2024

Berlin feiert den 35. Jahrestag des Mauerfalls mit über 500.000 Besucher*innen

Der 35. Jahrestag des Mauerfalls wurde gestern in der Hauptstadt gefeiert und zog **mehr als 500.000 Besucher*innen aus aller Welt** an. Über zwei Tage hinweg verwandelte sich Berlin in eine von vielfältigem Programm gerahmte Bühne, die die historischen Ereignisse von 1989 und das Gefühl der grenzenlosen Freiheit eindrucksvoll zelebrierte.

Die Feierlichkeiten begannen am 8. November mit einer **vier Kilometer langen Open-Air-Installation**, die von Tausenden Berliner*innen gestaltete Plakate und historische Transparente zeigte. Diese und weitere **Sonderausstellungen an sieben Orten** zogen die Massen in ihren Bann und boten historische Perspektiven und Einblicke in die Forderungen der Friedlichen Revolution. Begleitet wurde die Installation von Vorträgen, Führungen und Performances, die die Bedeutung von Freiheit und gesellschaftlichem Zusammenhalt unterstrichen.

Der Höhepunkt der Feierlichkeiten war das **„Konzert für Freiheit“** an fünf Bühnen entlang des ehemaligen Mauerverlaufs, mit Hauptaugenmerk auf das Brandenburger Tor. Hierbei verwandelten die anwesenden Gäste gemeinsam mit den rund 700 Musiker*innen Berlin in die **größte Rockbühne der Welt**. Berlin hat mit diesen Feierlichkeiten unter dem Motto „Haltet die Freiheit hoch!“ erneut ein Zeichen gesetzt, das um die Welt ging.

Beim Fest anwesend war auch der Regierende Bürgermeister, **Kai Wegner**: *„Berlin ist die Stadt der Freiheit – und wird es immer bleiben. Am 9. November haben wir an die mutigen Frauen und Männer des Jahres 1989 erinnert, aber auch die Freiheit gefeiert: mit einer großen beeindruckenden Plakat-Installation und einem grandiosen Konzert mit 700 Musikerinnen und Musikern am Brandenburger Tor und anderen Orten entlang des ehemaligen Mauerverlaufs. Ich bin Kulturprojekte und vor allem Moritz van Dülmen sehr dankbar für diese wunderbaren Ideen und Inszenierungen, durch die dieser 35. Jahrestag des Mauerfalls uns allen in besonderer Erinnerung bleiben wird.“*

Eine besondere Attraktion war auch die **umfangreiche Buchpublikation**, die die Besucher*innen als kostenloses Souvenir mitnehmen konnten. Darin fanden sich die von Berliner*innen gestalteten Plakate und weiterführende Beiträge zur Revolution von 1989.

35 MAUERFALL JAHRE

Krönender Abschluss der Feierlichkeiten auf dem Campus für Demokratie

Mit dem Aktionstag „Revolution! – und dann?“ auf dem Campus der Demokratie finden die Feierlichkeiten zum 35. Mauerfalljubiläum heute ihren krönenden Abschluss. Um 20:00 Uhr gibt die Band **Pussy Riot** ein Open-Air-Konzert. Auch hier sind die Berliner*innen eingeladen dabei zu sein.

Pressekontakt 35 Jahre Mauerfall

SteinbrennerMüller Kommunikation
T +49 30 4737 -2191/ -2192
mail@steinbrennermueller.de

Pressekontakt Kulturprojekte Berlin

Nancy Henze
T +49 30 24749 – 864
pr@kulturprojekte.berlin

Förderung & Partnerschaften

Das 35. Jubiläum des Mauerfalls und der Friedlichen Revolution wird konzipiert und umgesetzt von Kulturprojekte Berlin in Zusammenarbeit mit dem Berliner Beauftragten zur Aufarbeitung der SED-Diktatur, der Stiftung Berliner Mauer, der Robert-Havemann-Gesellschaft, der Bundestiftung zur Aufarbeitung der SED-Diktatur und vielen weiteren Partner*innen. Gefördert durch die Senatsverwaltung für Kultur und Gesellschaftlichen Zusammenhalt. Mit freundlicher Unterstützung der Berliner Sparkasse und Coca-Cola. Die Buchpublikation wird ermöglicht durch die LOTTO-Stiftung Berlin.